

SONRISAS DE BOMBAY

ESTAMOS PASANDO UNOS MOMENTOS EN EL QUE CUALQUIER RECONOCIMIENTO AL TRABAJO REALIZADO ES BUENO. HACE UNOS MESES CONOCIMOS LA LABOR QUE SONRISAS DE BOMBAY ESTA REALIZANDO Y DECIDIMOS APOYARLES. A TRAVÉS DE ESTA ENTREVISTA PODÉIS CONOCER CUALES SON SUS PRINCIPALES ACTIVIDADES



¿Cómo nace Sonrisas de Bombay?

La organización, la fundó, en el año 2005, el periodista y escritor barcelonés Jaume Sanllorente, después de unas vacaciones en Bombay que dieron un vuelco a su vida. Durante el viaje, conoció un pequeño orfanato a punto de cerrar sus puertas y apostó por apoyarlo. Esta apuesta implicó dejar un trabajo, un entorno, en definitiva su vida tal y como era en Barcelona para iniciar un proyecto de lucha pacífica contra la pobreza en Bombay.

El pilar sobre el que se construyó, y que aún sostiene Sonrisas de Bombay, es el deseo de trabajar por un futuro mejor para las comunidades menos aventajadas de esta ciudad.

¿Qué principales áreas cubre la ONG?

Sonrisas de Bombay es una ONG que centra su actividad en la lucha pacífica contra la pobreza, por el respeto a los Derechos Humanos y por la igualdad de oportunidades de las comunidades menos aventajadas de Bombay. Desde la cooperación al desarrollo generamos herramientas que promueven cambios estructurales y una transformación social hacia la autosuficiencia de estas comunidades de las zonas de slums (barrios de chabolas) de Bombay.

La educación, la salud y el desarrollo socioeconómico son el marco principal para nuestros proyectos de cooperación al desarrollo. La educación es el único activo que puede romper el círculo vicioso de la pobreza y poner en marcha el ascensor social, por este motivo, promovemos la educación como herramienta principal de nuestro proyecto. Del mismo modo, la

prevención de la enfermedad y la promoción de la salud son una precondition para mejorar las condiciones socioeconómicas de la comunidad.

¿Cuáles son las acciones que llevan a cabo?

En el ámbito educativo, actualmente estamos desarrollando una línea de trabajo que incide en los diferentes niveles formativos. En preescolar contamos con guarderías, balwadis, para promover la escolarización de los menores de seis años para evitar que estos caigan en el circuito de las redes de explotación y tráfico de personas y facilitar su posterior escolarización. En primaria y secundaria apoyamos la escuela Yashodhan, y ofrecemos el material pedagógico "Sangati" para formadores en más de 905 escuelas municipales. Como novedad, este año hemos iniciado el proyecto "Future smiles", que consiste en asesorar a los estudiantes sobre su formación post-obligatoria y en un programa de becas.

En el ámbito de la salud, desde nuestros inicios trabajamos en el proyecto "Volver a la vida" un programa integral para el tratamiento de pacientes con lepra que va desde la identificación y prevención de casos hasta la rehabilitación y reinserción de estas personas en la vida laboral y social. Actualmente hemos iniciado una nueva línea de trabajo en el ámbito de la oncología. Hemos participado en la construcción de una Unidad de Diagnóstico y Radioterapia del Hospital Holy Spirit y estamos desarrollando un proyecto sobre oncología infantil que incluye desde la construcción del espacio, al equipamiento y dotación de servicios médicos, psicológicos, y educativos y de alojamiento para



los pacientes y sus familias a un coste mínimo o gratuito. Periódicamente organizamos campos de salud con las comunidades de los slums. A principios del mes de octubre pasado junto con la Fundación Barraquer organizamos unos campos de oftalmología, por tercer año consecutivo.

Respecto al desarrollo socioeconómico impulsamos los grupos de mujeres autogestionados que se encargan del programa de nutrición de los balwadis y de dirigir la Cantina Kushi, situada en la 6ª planta de nuestra oficina en Bombay.



Más allá de la cooperación al desarrollo impulsamos acciones para dar a conocer y a la vez denunciar las vulneraciones de derechos y la exclusión que muchas personas sufren en esta ciudad, para sensibilizar a la ciudadanía y sumar a cada día a más personas en la lucha contra la pobreza y por el respeto a los Derechos Humanos. Es en la sensibilización y en la captación de fondos donde ponemos el acento de nuestro trabajo en todo el Estado desde Barcelona.



¿Qué ha conseguido la ONG desde sus comienzos?

Con el paso de los años, cada vez más personas se han sumado a esta propuesta de lucha pacífica contra la pobreza. La organización ha ido creciendo, y también nuestros proyectos. Así pues contamos con 4.670 personas beneficiarias, 224 personas contratadas a través de los proyectos y más de 4.000 socios.

Durante estos años hemos conseguido consolidar un proyecto en el que la participación es una herramienta clave tanto en el caso de las comunidades con las que trabajamos como de las personas e instituciones y empresas que apoyan nuestro trabajo.

¿Y qué objetivos tiene para el futuro?

El pasado año 2010 elaboramos un plan estratégico para alcanzar de la manera

más eficaz y eficiente nuestros objetivos. En este sentido estamos realizando un estudio en diferentes slums de Bombay para ver en qué zona podemos desarrollar mejor nuestros proyectos y maximizar así los resultados de nuestro trabajo. Al mismo tiempo que queremos conocer mejor la estructura de las comunidades con las que trabajamos para implicarlas e impulsar procesos participativos en todas las fases de los proyectos. Por último, este trabajo de campo nos ha de servir para priorizar y detectar nuevos retos a los que dar respuesta en este proceso de transformación social hacia una mejor calidad de vida.

¿Cómo puede una empresa colaborar con ustedes?

Las formas de colaboración son múltiples. Una empresa puede: hacerse socia, hacer una donación puntual, difundir nuestro trabajo mediante un banner en su web, financiar un proyecto, esponsorizar una acción, felicitar las navidades con nuestras postales, etc. las posibilidades son muchas.

También puede implicar a sus clientes y empleados mediante la organización de jornadas informativas o la exhibición de nuestra exposición Bombay en blanco y negro.

Como decíamos, las opciones son múltiples y estamos encantados de escuchar nuevas propuestas. Podéis encontrar más información de las formas de colaboración en www.sonrisasdebombay.org

¿Pueden hacerlo también personas individuales?

Evidentemente, las personas que apoyan nuestro proyecto haciéndose socias, mediante una donación o como voluntarias son nuestro motor. Su apoyo es fundamental y por eso queremos mantenerlas informadas mediante nuestro blog diario www.lasonrisasdebombay.blogspot.com, la web www.sonrisasdebombay.org y nuestra Newsletter. A todas ellas, ¡mil gracias!

Isabel Martínez Luna
Responsable del Departamento de
Comunicación de Sonrisas de Bombay

